
 

 

Procès-verbal de la réunion du conseil d’établissement du 23 mai 2012 

tenue à la salle du personnel, école Jacques-de-Chambly  

 

Présences : Philippe Desmarais, Annie Dumoulin, Élaine Grignon (parents), Sophie 

Beaudoin, Catherine Saulnier, Katherine Morin (enseignantes), Nancy Simard (personnel 

de soutien), Julie Leclair (service de garde), Geneviève Richard (directrice) 

 

Absences motivées : Jacques Duchesne, Alexandre Allard 

 

Membres du public :  Aucun 

 

 

1. Ouverture de la réunion 

 

Le vice-président, Philippe Desmarais, ouvre l’assemblée à 19 h 09. Il souhaite la 

bienvenue à tous. 

 

1.1  Vérification du quorum : Nous avons quorum 

 

 

2.  Lecture et adoption de l’ordre du jour 

1. Ouverture de la réunion  

1.1  Vérification du quorum 

2.  Lecture et adoption de l’ordre du jour – Adoption  

3.  Lecture et adoption du procès-verbal du 17 avril 2012 – Adoption  

4.  Points à traiter : 

4.1  Suivi au procès-verbal  

1. Zumbatomic et activités parascolaires 

2. Collège Édouard-Montpetit 

4.2  Activités éducatives complémentaires et activités parascolaires complémentaires - 

Approbation 

4.3  Rentrée progressive en maternelle – Approbation  

4.4  Guide de régie interne du service de garde – Approbation 

4.5  Règles de conduite (code de vie) - Approbation 

4.6  Liste des effets scolaires-Approbation 

4.7  Budget annuel de fonctionnement - Adoption 

4.8  Activités parascolaires– Approbation 

5.  Points de consultation : 

5.1  Liste des manuels scolaires et des cahiers d’exercices 

5.2  Service de traiteur 

5.3  Campagne de financement (Bières et Saveurs) 

6.  Points d’informations  

6.1  Frais encourus pour le service des dîneurs 

6.2  Reconnaissance des bénévoles 

6.3  Opération Tournesol 

6.4  Gustave et compagnie 

6.5  Activité des finissants : coucher à l’école 

7.  Varia 

7.1  Métro Collin : 1000 $ pour des activités environnementales 

7.2  Appréciation jeunesse du Club Optimiste 

8.  Parole au public 

9. Levée de l’assemblée 

 

Les points suivants sont ajoutés à l’ordre du jour présenté : 

4.1.2 Collège Édouard-Montpetit 



 

 

6.5 Activité finissant :Coucher à l’école 

7.1 Métro Collin : 1000 $ pour activité environnementale 

7.2 Appréciation jeunesse du Club Optmiste 

 

Catherine Saulnier, appuyée d’Annie Dumoulin, propose l’adoption de l’ordre du jour 

modifié, en laissant l’item Varia ouvert. 

ADOPTÉ CÉ-016-05-12 
 

 

3. Lecture et adoption du procès-verbal du 17 avril 2012 

Le procès-verbal est lu de façon individuelle. Madame Richard complète avec ces points 

de suivis : 

 

 Citrouilles : 280 citrouilles ont été commandées à raison de 1.00 $/citrouille. Le 

 prix de revente suggéré est de 3.00 $. Les commandes officielles seront prises à la 

 rentrée 2012. Les citrouilles seront livrées par le producteur à l’école selon la date 

 convenue. 

 L’activité prévue le 19 juin au collège Édouard-Montpetit est maintenue. 

 L’activité sécurité vélo (1
ère

 année) s’est bien déroulée 

 Les photos scolaires auront lieu le 25 septembre 2012. Le fonds reste à choisir. 

 La vente de scoubidous (cancer du sein) débutera le 6 juin 2012. 

 

Julie Leclair appuyée de Sophie Beaudoin, propose l’adoption du procès-verbal du 17 

avril 2012. 

 

ADOPTÉ CÉ-017-05-12 

 

4. Points à traiter  

4.1 Zumbatomic 

Madame Dominique Gagné présente son projet d’activité au conseil d’établissement. 

 Groupe ciblé : 7 à 10 ans 

 10 élèves minimum, 15 élèves maximum 

 1 à 2 chansons par semaine, le groupe sera hétéroclite 

 

Madame Julie Leclair apporte un complément d’information; compte tenu du nombre de 

nouveaux élèves qui seront accueillis à l’école pour l’année 2012-2013, on entrevoit un 

manque de locaux pour les activités parascolaires. 

 

Annie Dumoulin appuyée de Nancy Simard, propose l’adoption de l’activité telle que 

présentée par Madame Gagné, à condition que des locaux soient disponibles pour les 

activités parascolaires. 

ADOPTÉ CÉ-018-05-12 

 

4.2  Activités éducatives complémentaires et activités parascolaires 

complémentaires 

L’activité pour les élèves de 5
e
 année : L’Estacade a été acheminée par courriel et elle 

doit être approuvée. 

 

L’offre de service de Madame Guylaine Levesque, animatrice de la chorale, est présentée 

au conseil d’établissement. Le CE souhaite faire ces propositions à Madame Levesque : 

 

 Prix famille (tarifs dégressifs pour les 2
e
 et 3

e
 enfants) 

 Prix à l’année 

 

Catherine Saulnier appuyée de Sophie Beaudoin, propose l’adoption de l’activité de la 

chorale, à condition que des locaux soient disponibles pour les activités parascolaires. 

ADOPTÉ CÉ-019-05-12 

 

4.2 Rentrée progressive des maternelles 

Le calendrier de la rentrée progressive des maternelles est présenté. 

 

Annie Dumoulin, appuyée de Julie Leclair, propose l’adoption du calendrier de la rentrée 

progressive des maternelles pour septembre 2012 

 ADOPTÉ CÉ-020-05-12 

 

 



 

 

4.3 Guide de régie interne du service de garde 

Julie Leclair présente les modifications apportées au guide de régie interne du service de 

garde : 

 Les frais de retard passent de 5 à 8 $/ 10 minutes de retard 

 Les périodes de facturation doivent être payées par chèque ou par paiement direct 

 Compte tenu du taux élevé d’allergies relié à certains aliments, les arachides et les 

 noix sont à éviter. 

 Tout enfant inscrit à la période de surveillance de devoirs doit obligatoirement y 

 assister 

 

Sophie Beaudoin, appuyée de Nancy Simard, propose l’adoption du guide de régie 

interne du service de garde, avec les modifications suggérées. 

 ADOPTÉ CÉ-021-05-12 
 

4.5 Règles de conduite (code de vie) 

Le code de vie qui sera présenté aux élèves et à leurs parents en septembre 2012 inclura 

des exemples de conséquences. 

 

Annie Dumoulin appuyée de Katherine Morin, propose l’adoption des règles de conduite 

modifiées. 

      ADOPTÉ CÉ-022-05-12 
 

4.6 Listes des effets scolaires 

Les propositions de listes d’effets scolaires par niveau sont présentées au conseil 

d’établissement. Madame Richard confirme que ces listes seront disponibles sur le site 

web de l’école en plus d’être distribuées aux élèves en fin d’année. 

 

Sophie Beaudoin appuyée d’Annie Dumoulin, propose l’adoption des listes d’effets 

scolaires.       

 ADOPTÉ CÉ-023-05-12 
 

 

4.7 Budget annuel de fonctionnement 

Madame Richard explique au CE que le budget annuel de fonctionnement est 

excédentaire. Puisque ce budget ne peut être retourné à l’école et doit être utilisé par le 

CE, Madame Richard propose de faire un souper pour souligner le travail du CE. 

 

Il a été proposé et accepté de se rejoindre au restaurant Tre Colori à 18 :30 le 12 juin 

2012, s’en suivra la rencontre du conseil d’établissement. 

 

 

5 Points de consultation 

 

5.1 Liste des cahiers d’activités et des manuels 

La liste prévisionnelle des cahiers et des manuels par niveau pour 2012-2013 est 

présentée au conseil d’établissement. 

 

5.2 Service de traiteur 

Le traiteur Le Lunch avise la direction de l’école d’une légère augmentation de ses tarifs. 

 

5.3 Campagne de financement (Bières et Saveurs) 

La Ville de Chambly interdit aux organisateurs du Bières et Saveurs, d’utiliser le terrain 

de baseball adjacent à l’école. Plusieurs scénarios ont été envisagés par le conseil 

d’établissement pour offrir la cour d’école à l’organisation. 

 

Madame Richard présentera à l’organisation Bières et Saveurs, l’offre de services pour la 

cour d’école à un taux fixe pour la fin de semaine avec la participation de bénévoles de  

8 h à midi. On estime 200 voitures à 10.00 $/ jour avec un minimum de 100 voitures. 

 



 

 

 

6. Points d’informations 

6.1 Frais encourus pour le service de dîneurs 

La grille tarifaire pour le service de dîneurs est présentée par Madame Richard. 

 

6.2 Reconnaissance des bénévoles 

En signe de reconnaissance, les parents bénévoles sont invités à un déjeuner le 15 juin 

prochain. L’activité se déroulera au service de garde. 

 

6.3 Opération Tournesol 

L’Opération Tournesol, une initiative des enseignantes des maternelles, a amassé 58.00 $ 

qui seront remis à Opération  Enfant Soleil. Les parents pouvaient faire un don pour le 

tournesol remis pour la fête des Mères. 

 

6.4 Gustave et compagnie 

Les élèves de première année ont eu droit à une conférence de Stéphane Paradis. 

L’activité s’est bien passée et a bien été appréciée. L’activité a eu lieu grâce à une mère 

l’ayant reçue comme prix de présence lors d’une conférence de Monsieur Paradis 

destinée aux parents et intervenants. 

 

6.5 Activité des finissants : dormir à l’école 

Katherine Morin, enseignante, présente au conseil d’établissement une demande voulant 

que les élèves de 6
e
 année puissent dormir à l’école. Cette idée est une initiative des 

élèves, les enseignantes sont d'accord avec l’idée. L’activité entérinée par le CE aura lieu 

le 21 juin. 

 

 

7 Varia 

7.1 Métro Collin : 1000 $ pour des activités environnementales 

Monsieur Desmarais a eu comme information que Métro Collin remettait des bourses de 

1000 $ aux écoles pratiquant des activités environnementales. Il croit que cela vaut la 

peine de s’informer. Madame Richard s’occupe du dossier et en profitera pour aller 

rencontrer Monsieur Collin. 

 

7.2 Appréciation Jeunesse du Club Optimiste 

Madame Grignon tient à féliciter les enseignants et intervenants de l’école Jacques-De 

Chambly pour leur participation à l’activité « Appréciation Jeunesse ».  Elle souligne le 

temps investi par les professeurs dans la rédaction des textes personnalisés.  Elle salue 

aussi la participation des employés de l’école lors du souper. Les élèves de Jacques-De 

Chambly étaient les seuls à être accompagnés à l’avant par un enseignant de son niveau. 

Par expérience, elle mentionne que les élèves nommés sont très fiers et cette forme de 

renforcement positif est précieuse. 

 

Madame Dumoulin ajoute que le Club Optimiste offre un très beau tremplin pour les 

élèves de l’école. De fait, les trois premières positions au concours de talent du Club 

Optimiste ont été remportées par des élèves de l’école Jacques -De Chambly. Les élèves 

gagnants seront aussi en vedette lors d’un spectacle estival à Marieville. 

 

8. Parole au public 

Aucune personne du public ne s’est présentée à la réunion. 

 

9. Levée de l’assemblée 

L’ordre du jour étant épuisé, Annie Dumoulin propose de lever la séance à 21 h 15. 

 

 ADOPTÉ CÉ-024-05-12 
 

 

 

Élaine Grignon 

Secrétaire  

 

 

Geneviève Richard 

Directrice de l’établissement 

 Philippe Desmarais 

Vice-président du conseil d’établissement 

 


